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そうか市議会だより❷…令和3年8月5日

いろんなことがすぐ調べられて便利です。
また、クラスのみんなとタブレット内で内
容を共有できたりします。
慣れればタブレットに入力するのは難しく
ないです。

結構簡単にスムーズに使えます。
タイピングの練習で文章を打ったりする
のは楽しいです。

タブレットで不便なことはありますか？

タブレットを使った授業のほうが楽しい
ですが、実際にノートに書くほうが覚え
やすいことです。

たまにWi-Fiがつながりにくいことです。

タブレットを使った
好きな授業は何ですか？

プログラミングの授業で、組み立てたり
するのが楽しいです。

総合の授業でプレゼンテーションをする
ことです。
例えば紹介したい国とかを決めてから調
べたりして、自分でスライドを作成し、
クラスで紹介しています。

タブレット使ってみてどう？　in 谷塚小学校　ε≡≡
議員が 　　×　　　みんなの声聞く　つなぐ

　草加市では、国のＧＩＧＡスクール構想に基づき、市立小・中学校のＩ
ＣＴ環境の向上及び充実を図るため、「タブレット端末１万8,912台とソ
フトウェアを購入するための９億2,574万2,400円」や「電源キャビネット
を610教室に整備するための２億3,100万円」の予算を令和２年度の議会で
可決し、市内小・中学校の児童・生徒１人１
台のタブレットを整備しました。
　今回、議会広報委員が谷塚小学校に訪問
し、タブレットを活用した授業の見学・イン
タビューを行い、タブレットをどのように活
用しているのか取材してきました。

　取材当日は、子どもたちが前日に持ち帰ったタブレット端末を使用し、
保護者とのオンライン懇談会が行われていました。保護者との新たなコミ
ュニケーションツールとして、学校へ来ることが難しい保護者への対応や
教員の労力削減の面からも、今後も様々な場面で
の活用を期待します。
　参加された保護者の松川絵里さんから感想をい
ただきました。「お友達のマスクなしの素顔が見
られて子どもたちはうれしそうでした。親として
も、移動時間なく参加でき、助かりました。」

　現在、小・中学校の体育館へのエ
アコン設置が進められており、当日
は涼しく気持ちのよい体育館で、タ
ブレットを使用した理科の実験の様
子も見学することができました。

　国語では短歌をタブレットで作って、みんなで品
評会をやりました。タブレット内で「いいね」が押
せたり、コメントが書けたりするので、友達から
「これ面白いね」みたいなコメントがじかに入って
くると、子どもたちも励みになっているようです。
　ただ、メディアを扱うネットモラル、言葉の書き
方とかは確実に指導を続けていかなければいけない
ことなので、そこは並行して行っています。

　我々も一生懸命研修を重ねながらやって
いるところですが、研修がまだまだ足りな
いというのがあります。
　でも、手探りでも子どもたちは楽しそう
にしています。我々が分からないからやめ
てしまうのではなく、手探りで子どもたち
と一緒に作っていけば、いろいろ新しい形
ができていくと考えています。

　今、子どもたちには疑問に思うことをタブレットに書いてもらい、
みんなで共有して考えるという授業をやっていますが、いずれは子ど
もたちから出てきた意見を、子どもたち同士で議論し合って、自発的
に探究していけるような活用の仕方ができればと考えています。

課題として、次のことが挙げられます。
①多くのクラスが一斉に使用することで、Wi-Fiがつながりにくくな
り、端末がフリーズし、授業に支障を来すことがある。
②授業支援や教員のスキルアップのためのＩＣＴ支援員の派遣が現在
は年20回だが、回数が少ないと感じる。

　各校とも試行錯誤しているので、各
教科でどのように効果的な活用ができ
るか教員が研修を積むことで活用方法
も広がっていくと思います。さらに、
各校の横のつながりを作り、各校へフ
ィードバックできるようになればいい
と思います。

子どもたちにインタビューしました

担任の先生に話を伺いました
Ｑ．具体的にどのような活用をされていますか？

森田校長、小川主幹教諭にも話を伺いました
Ｑ．タブレットの導入により見えてきた課題を教えてください。

Ｑ．どうすればタブレットの活用が進むと思いますか？

　谷塚小学校での取材を終え、ま
ず感じたことは森田校長と小川主
幹教諭はじめ、先生方の端末を取
り入れた授業に取り組む並々なら
ぬ姿勢でした。学校独自のタブレ
ット研修を10回程度行うなど、先
生方も研鑽を深め、情報を共有し
ているとのことです。
　国のＧＩＧＡスクール構想で学
校への端末の整備が進められ、コ
ロナ禍で整備が一気に進み、草加
市でも１人１台の端末が昨年度末
までに整備されましたが、いくつ
か課題も明らかとなり、まだまだ
手探りの状態でした。現場の声を
踏まえ、議会としても、どのよう

なフォローができるのか検討をし
ていきたいと思います。
　全ての教科でタブレットが活用
されているとのことで、今後の可
能性を感じるとともに、子どもた
ちが目を輝かせ楽しそうに授業に
取り組んでいる姿が印象的でし
た。

○取材を終えて議員から一言

Ｑ．タブレットの活用についての感想を教えてください。

Ｑ．今後の展望を教えてください。

保護者とのオンライン懇談会もやっていました

体育館に設置されたエアコンも確認しました

タブレットを使った授業の感想を
教えてください。

小松湧世さん
こ まつゆうせい

川原苺恵さん
かわはら も  え

オンライン懇談会の様子

内田先生

小川主幹教諭　　森田校長
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調査研究費：市の事務、地方行財政等に関する調査研究及び調査委託に関
する経費

研　修　費：研修会を開催するために必要な経費、団体等が開催する研修
会の参加に要する経費

広　報　費：会派又は議員が行う活動、市政について住民に報告するため
に要する経費

広　聴　費：住民からの市政及び会派又は議員の活動に対する要望、意見
の聴取等の活動に要する経費

要請・陳情活動費：要請、陳情活動を行うために必要な経費
資料作成費：会派又は議員が行う活動に必要な資料の作成に要する経費
資料購入費：会派又は議員が行う活動に必要な図書、資料等の購入に要す

る経費
人　件　費：会派又は議員が行う活動を補助する職員を雇用する経費
事 務 所 費：会派又は議員が行う活動に必要な事務所の設置、管理に要す

る経費

政務
活動費

令和２年度分
政務活動費

領収書など収支報告書
については、市議会ホーム
ページにて公開しています。

公開
します！

政務活動費って何なの？

草加市議会では、ホームページで領収書などの
資料を公開しているほか、全ての資料を議会事
務局でどなたでも見ることができ、その使い道
について透明性の確保に努めています。

具体的に金額はいくらなの？

地方自治法に基づいて議員に交付さ
れるもので、政策の調査や研究のた
めの必要な経費に充てることができ
るものです。

どのように支給されているの？

１人当たり月額５万円で、５万円のう
ち、会派ごとに申請された金額は会派
に、その残りを個人に交付しています。

透明性は確保できているの？

政務活動費は、原則として、上半期分（４月分
から９月分）を４月20日に、下半期分（10月分
から３月分）を10月20日に交付しています。
また、使用しなかった政務活動費の残金は、全
て草加市に返還しています。

※1　市民共同議員団の会派分の政務活動費については、交付申請がなかったため交付していません。
※2　白石孝雄議員の政務活動費については、交付申請がなかったため交付していません。

（単位：円）令和２年度分　政務活動費　支出状況一覧

会派名
議員名

会
派
分

議
員
分

新井　貞夫
飯塚　恭代
石川　祐一
石田　恵子
井手　大喜
大里　陽子
小川　利八
金井　俊治
菊地　慶太
切敷　光雄
斉藤　雄二
佐々木　洋一
佐藤　憲和
佐藤　利器
芝野　勝利
白石　孝雄 ※2
鈴木　由和
関　一幸
田中　宣光
中野　修
西沢　可祝
広田　丈夫
松井　優美子
矢部　正平
吉岡　健
吉沢　哲夫

草加新政（７人） 
公明党（６人） 
そうか市民（４人） 
市民共同 ※1（３人） 
立憲民主党（２人）

1,680,000
1,440,000
1,440,000

―
1,080,000
360,000
360,000
360,000
600,000
240,000
600,000
600,000
360,000
60,000
360,000
600,000
360,000
600,000
240,000
360,000
―

360,000
360,000
240,000
360,000
360,000
360,000
600,000
60,000
240,000
600,000

506,515
1,241,658

0
―

1,080,637
0

363,900
48,312
269,584

0
152,559

0
85,492
52,755
76,044
506,188
485,976
673,104
153,290
309,740
―

0
132,224
45,000
293,991
140,779
360,209
97,382
6,173
77,644
818,833

1,173,485
198,342
1,440,000

―
0

360,000
0

311,688
330,416
240,000
447,441
600,000
274,508
7,245

283,956
93,812

0
0

86,710
50,260
―

360,000
227,776
195,000
66,009
219,221

0
502,618
53,827
162,356

0

0
0
0

―
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

―
0
0
0
0

9,489
0

1,808
0
0
0

0
0
0

―
0
0

15,000
0
0
0

10,000
0

45,796
0
0

15,110
0
0

50,000
0

―
0
0

45,000
44,680

0
0
0
0

55,000
0

506,515
996,930

0
―

1,080,637
0

283,742
48,312
268,084

0
142,559

0
14,286
24,105

0
391,878

0
673,104

0
60,000
―

0
49,437

0
236,766
111,390
277,062

0
0
0

766,033

0
0
0

―
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

―
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
0
0

―
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

―
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
26,510

0
―

0
0
0
0

1,500
0
0
0
0
0
0

957
0
0
0
0

―
0
0
0

4,950
0
0
0

2,043
0
0

0
54,010

0
―

0
0

36,408
0
0
0
0
0

25,410
28,650
76,044
73,452

0
0

103,290
0

―
0

33,287
0

7,595
19,900
47,760
91,320
4,130
22,644
52,800

0
0
0

―
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

―
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
164,208

0
―

0
0

28,750
0
0
0
0
0
0
0
0

24,791
485,976

0
0

249,740
―

0
49,500

0
0
0

35,387
4,254

0
0
0

草加新政
公明党
公明党
市民共同
そうか市民
無所属
無所属
公明党
立憲民主党
草加新政
市民共同
公明党
市民共同
そうか市民
草加新政
草加新政
草加新政
草加新政
そうか市民
草加新政
公明党
公明党
無所属
立憲民主党
そうか市民
無所属

所属会派 交付額 支出額 残　額
（返還額）

調査研究費 研修費 広報費 広聴費 要請・陳情
活動費

内　訳

資料作成費 資料購入費 人件費 事務所費

※表記の会派構成は令和２年度のものであり、現在の構成とは異なります。

詳しくは
こちらから
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完成イメージ図

注目の議案をピックアップ！ ６月定例会に市長から提出された議案は追加提出議案も含め31議案です。その
うち２つの議案をピックアップし、ポイントを分かりやすくお伝えします。

　既定の予算総額に２億4,849万1,000円を追加するもので、歳入は国
庫支出金、県支出金、繰入金及び諸収入の追加を行い、歳出は下記の
事業を実施するために費用を追加するものです。

●一般会計補正予算（第３号） ●児童発達支援センター建設工事（建築工事）請負契約の締結

［ここでCheck Point］ ～今回追加する事業の内容は？～
文書法規事務【320万7,000円】
　職員が使用する文書管理システムについて、工事設計額等の重要な
情報に係る機密性を向上させるため、閲覧範囲を制限するシステム改
修を行うものです。
町会・自治会活動促進事業【100万円】
　自治総合センターコミュニティ助成金を活用し、町会・自治会が保
有する井戸のポンプを災害時に稼働させるための発電機の整備費用に
ついて補助を行うものです。
国民年金制度の推進【33万円】
　税制改正に係る年金法令改正に伴い、新たに項目を追加するための
システム改修を行うものです。
ひとり親家庭等支援事業【２億4,200万円】
　新型コロナウイルス感染症の影響を受けている児童扶養手当受給世
帯や収入が減少した子育て世帯への生活の支援を行うため、児童１人
につき５万円の特別給付金を支給するものです。
豊かな心推進事業【105万6,000円】
　文部科学省の「道徳教育の抜本的改善・充実に係る支援事業」を受
託するに当たり、講演会の講師謝礼等を計上するものです。
学校応援団推進事業【89万8,000円】
　文部科学省の「学校安全教育総合支援事業（学校安全推進体制の構
築）」を受託するに当たり、緊急地震速報受信機を購入するもので
す。

全員賛成 で承認・可決・同意された議案

６月定例会の議案と請願の審議結果

専決処分の承認
税条例の一部を改正する条例
令和３年度一般会計補正予算（第１号）
令和３年度一般会計補正予算（第２号）

令和３年度補正予算
一般会計補正予算（第３号）
一般会計補正予算（第４号）

条例の一部改正
固定資産評価審査委員会条例
税条例等
手数料徴収条例等
市が管理する市道の構造等の基準に関する条例

契約の締結
児童発達支援センター建設工事（建築工事）請負契約

財産の取得
財産の取得（大型掲示装置等）

人事
固定資産評価審査委員会委員の選任　木村忠義氏
不当要求行為等・公益通報委員会委員の委嘱　柳重雄氏
不当要求行為等・公益通報委員会委員の委嘱　菅沼博文氏
不当要求行為等・公益通報委員会委員の委嘱　大木健司氏
農業委員会委員の任命　石関博幸氏
農業委員会委員の任命　鈴木裕介氏
農業委員会委員の任命　篠宮健次郎氏
農業委員会委員の任命　豊田林一氏
農業委員会委員の任命　中村隆氏
農業委員会委員の任命　蓮沼泰文氏
農業委員会委員の任命　舩渡政道氏
農業委員会委員の任命　横山勲氏
農業委員会委員の任命　横山伸夫氏
農業委員会委員の任命　渡邊明男氏
農業委員会委員の任命　土佐一仁氏
農業委員会委員の任命　井上曻氏
農業委員会委員の任命　田中光彦氏
農業委員会委員の任命　豊田恭市氏
人権擁護委員の推薦　　谷古宇孝氏
人権擁護委員の推薦　　冨岡綾子氏

・〇は賛成、×は反対、欠は欠席。　・議長は表決に加わりません。　・表中の会派構成欄の「立憲」は立憲民主党、「無」は無所属議員の略です。

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

公明党 草加新政 市民共同そうか市民草加自民 立憲

議決結果
吉
沢
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市議会委員会条例

日米地位協定の抜本的な見直しを政府に求める意見書の提出について

無 無

意 見 書

請　　願

欠 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

× × × × × 　 × × × × × × × × × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

× × × × × 　 × × × × 〇 × × × × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議

　長

原案可決

原案可決

不 採 択

不 採 択

　　　　　　　　議案と　　　　　　　　 　  議案及び請願

学校教育におけるデジタルトランスフォーメーションを適切に進める
ための意見書

2030年度の再生可能エネルギー電力目標を60％以上に、2050年度
は100％を求める請願

条 例 の
一部改正

　児童発達支援センターあおば学園の園舎を建て替えることにより、
療育環境の改善を図ります。
〔契約金額〕　５億600万円
〔契約業者〕　ムサシ・彩光特定建設工事共同企業体

　建て替え後のあおば学園の特徴は、保護者や現場の保育士、ユニバ
ーサルデザインアドバイザーからの意見を聴取し、子どもたちの安全
を第一に、子どもたちの療育の充実、そして保護者支援などが可能と
なる施設としています。
　具体的には、各訓練室や遊戯室へのつり下げ遊具の設置、屋根のひ
さしを伸ばし雨天の乗降時にぬれない工夫や、トイレの訓練が円滑に
行えるよう訓練室から直接トイレに行けるようにしています。
　また、新たに肢体不自由児の通所も予定し、定員も増えることか
ら、平屋から２階建てとしていますが、移動のためのスロープやエレ
ベーターの設置、子ども
たちの動線の配慮、そして
保護者の控え室を設置する
など、保護者支援が可能と
なるようにしています。

　本契約締結の日から
令和４年９月９日まで

［ここでCheck Point］
～建て替え後のあおば学園の特徴は？～

～工事期間は？～

賛否が分かれた欠席があった
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リサイクルセンター火災事故
の対応について

石田恵子 議員市民共同

水難事故防止のために全小・
中学校で着衣泳の実施を！

矢部正平 議員立憲民主党

国民健康保険税引き下げを！

大里陽子 議員無所属

答

不登校の実態と支援の内容に
ついては

松井優美子 議員草加自民

柳島交差点改良工事の今後の
工事内容とスケジュールは。

吉岡　健 議員そうか市民

問

問

答
答 問

答

問

問

答

問

問

答

答

問

問

答

答

一般質問の内容は草加市議会ホーム
ページの議会中継（録画放映）から
ご覧になることができます。➡

　　火災事故の概要について
　　令和３年５月26日深夜１
時頃、自動通報システムによ
り消防署へ通報、出動、消火
活動、午前５時30分頃鎮火。
不燃ごみ破砕機、コンベヤー
類などの施設に延焼し、全て
の処理ラインが停止状況。
収集されたものは瀬崎仮置場
へ搬入し、一時的に仮置き。
　　復旧の長期化、市民生活
への影響と今後の対応は

　　ごみの収集作業を止めず
継続。発火要因など詳細の調
査を進め、二度と同じ事態が
発生しないよう、警備体制や
防火対策の見直し、施設管理
の強化を十分検討していく。

　　海や川での水難事故をニ
ュースで見るたびに残念に思
う。子どもたちが事故に遭わ
ないために衣類を着たままプ
ールに入る着衣泳を一部の学
校しか行っていないと伺って
いるが、全小・中学校実施に
向けた取組は？
　　着衣泳はこれまでの学習
指導要領に規定されてなく、
年間指導計画に入ってなかっ
た。新たな学習指導要領解説

では「着衣のまま水に落ちた
場合の対処の仕方について
は、各学校の実態に応じて取
り扱うこと」とその方向性が
示されており、着衣泳を取り
組めるよう働きかけていく。

　　もし黒字になったら国民
健康保険の繰越金を財政調整
基金に積み立てることはお考
えか。
  決算で収支がプラスの場
合、同基金に積み立てること
は可能である。なお、収支が
プラスの場合でも、令和３年
度は法定外繰入金を計上して
いるため、その減額補正も勘
案し調整する必要がある。
　　令和元年度は黒字会計で

あり、令和２年度もそれが見
込まれる。２年連続黒字だっ
たならば、国民健康保険税の
引き下げを決断すべきではな
いか。苦しむ市民をどのよう
に救っていくのか。
　　仮に国民健康保険特別会
計の収支がプラスになれば、
令和４年度に予定している保
険税の見直しの先送りの可能
性は十分にあるものと考えて
いる。

　　不登校児童・生徒数の推
移は。
　　令和元年度は小学校 73
人、中学校 255 人、令和２年度
は小学校87人、中学校273人。
　　今日までの対応と令和３
年度の人的支援については。
　　令和２年度からは全中学
校11人の学習指導補助員が、
生徒の学習状況に応じ別室で
学習支援を行い、11人のスク
ールソーシャルワーカーは担

当の小・中学校と連携し、家
庭訪問や家庭の状況に応じ支
援を行っている。令和３年度
は、生徒や保護者からの相談
には、さわやか相談員を11人
配置。教育支援室では学校適
応指導教室「ふれあい教室」
に指導員２人、電話や来室で
のカウンセリングに臨床心理
士２人、また、巡回の臨床心
理士１人を配置し、きめ細や
かな支援を行っている。

　　今後の柳島交差点改良工
事の工事内容及びスケジュー
ルは。
　　令和４年度から県道吉場
安行東京線北側及び県道草加
三郷線西側の水路整備及び道
路の拡張・嵩上げ工事に着手
し、無電柱化整備も合わせて
実施、令和５年度末までの工
事完成を目指す。
　　完成までの安全対策は。
　　迂回路整備など工事の進

捗に合わせ、歩行者、自転車
が安全に通行できるよう、段
差の少ない連続性のある仮舗
装や交通安全施設の配置な
ど、安全な歩行者や自転車の
通行帯を確保し対応してい
く。

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政全般について市
長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を掲載
しています。（掲載は発言順です）
　なお、草加市議会では、正・副議長、監査委員、議会運営委員
会委員長は一般質問等の発言が制限されています。

草加のココが聞きたい！

一　 般 　 質　問

６月定例会では 15 人の議員が
一般質問をしました！

柳島交差点

瀬崎仮置場
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ヤングケアラーへの重層的な
支援の取組について

広田丈夫 議員公明党

ヤングケアラーの実態把握か
ら相談・支援体制の構築を！

菊地慶太 議員立憲民主党

香りの害「香害」について、
認識してもらうための周知を

飯塚恭代 議員公明党

マスクをつけられない人に
対する支援について

石川祐一 議員公明党

ごみの出し方など、利用者同
士で解決できない場合の対応

斉藤雄二 議員市民共同

草加柿木フーズサイトに
おける市民の雇用について

金井俊治 議員公明党

問

答

問 問

答

答

問

答

問

問

答

答

問

答

問

答

　　ヤングケアラーの支援に
ついて学校でも対応できるこ
とは多い。ただし全て解決で
きるわけではない。教育、医
療、介護、行政の福祉機関、
子ども食堂や児童委員などの
民間の目など重層的な支援に
ついて、どう取り組むのか。
　　現在、教育や介護の現
場、子ども食堂や民生・児童
委員などの地域の目から様々
な相談を受け、コミュニティ

ソーシャルワーカーなどが関
係機関などと連携し、支援体
制の整備を進めている。ヤン
グケアラーについても、重層
的で包括的な支援体制の整備
に向け取り組んでいく。

　　ヤングケアラーの問題
は、本人に自覚がないまま重
い負担がかかり、学業との両
立が難しくなるなど、子ども
の権利が守られない状態が懸
念される。
ヤングケアラーの実態把握を
行い、相談・支援につなげる
べきではないか？
　　実態把握は大変重要であ
る。国や県、他自治体の取組
を十分に研究し、検討する。

　　専門相談員による相談窓
口を開設し、適切な支援につ
なげる体制を整備すべきでは
ないか？
　　現在、各窓口で受けた相
談を関係機関との連携によっ
て、支援につながるよう包括
的な相談支援の体制整備につ
いて検討を進めている。
相談しやすい窓口の在り方や
設置については、他市の事例
を踏まえ、研究・検討する。

　　人工的な強い香りの柔軟
剤や合成洗剤、消臭剤などが
一気に広がり、それとともに
香りへの相談件数が増加して
いる。頭痛、吐き気などの体
調不良や呼吸障害を起こす場
合がある。香害についての認
識をしていただくためのポス
ターを作成し、公共施設やホ
ームページ、広報「そうか」
への掲載についての考えは。
　　分かりやすいポスターの

作成などを行い、公共施設等
への掲示のほか、市のホーム
ページや広報「そうか」にも
掲載するなどして、より多く
の市民の皆様に香害が体調不
良の原因になることを、まず
は知っていただき、理解して
もらえる取組を進めていく。

　　マスクを着用したくても
着用が困難な方たちに対する
取組について、市の現状は？
　　「マスクをつけられませ
ん」という意思表示カードの
サンプルを作成し、ダウンロ
ードして使用できるよう対応
を行っている。
　　草加市でも、バッジを作
成するほうがよいと思う。今
後の取組について、市の考え
は？

　　マスク等の着用が困難な
方が、安心して日常生活や社
会生活を送ることができるよ
う、缶バッジ等を500個作成
し、希望される方に配布を行
う予定。配布場所は、主に障
がい福祉課窓口及び子育て支
援センター等を予定。市のホ
ームページで周知を図ってい
きたいと考えている。

　　家庭系ごみの集積所の利
用について、設置場所やごみ
の出し方など、利用者同士で
解決できない場合の対処方法
はどのようになるのか。
　　ごみの出し方やごみ集積
所の位置などについて利用者
間での話し合いがつかず、担
当の廃棄物資源課に相談が寄
せられるケースが多くある。
このような場合は、職員が相
談者のお話をまず伺うため

に、必ず現地へ出向き集積所
の利用状況を確認の上、当事
者に申し入れや提案を行うな
どの対応をしている。今後も
問題の内容によって細かな対
応の仕方は異なるが、可能な
限り相談者のお話を伺い、丁
寧な対応に努める。

　　草加柿木フーズサイトに
おける市民の雇用についてど
のような状況が見込めるのか
。市としても例えば広報「そ
うか」に雇用の募集記事を掲
載するなど、様々な方法が考
えられると思うが、積極的な
取組をするべきではないか。
　　現時点での進出予定企業
のニーズを集約したところ、
各企業の操業開始時期にばら
つきがあることなどから、全

体での面接会ではなく個別面
接会の実施を希望する声が多
く、ハローワーク、埼玉県、
草加地区雇用対策協議会、草
加商工会議所等の関係機関と
緊密に連携を図り、各企業の
操業開始時期などのニーズに
対応しながら、個別面接会を
数多く開催するなど、企業か
ら市民に向けた雇用の情報発
信などについて積極的に支援
を行っていく。
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教育長が理想とする草加の
子どもたちの未来像とは？

田中宣光 議員草加自民

あおば学園の療育の充実を

佐藤利器 議員そうか市民

草加市内調整区域の福祉施設
関連の利用については

芝野勝利 議員草加自民

新田駅土地区画整理事業での
東西口の進捗状況の違いは。

白石孝雄 議員草加自民
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　　教育長が理想とする草加
の子どもたちの未来像とは。
　　知徳体の調和のとれた生
きる力を身につけるととも
に、自分のよさや可能性に気
づき、世界でただ一人の自分
という存在を大切にして課題
を乗り越え、意欲を持って自
らの進路に向かっていけるよ
う、全力で支援をしていく。
　　学力向上への課題、取組
について。

　　教員の指導力をより一層
向上させ、授業改善を図るこ
とはもとより、学習に遅れが
ちな児童・生徒を取り残すこ
とのないよう、個別指導を充
実させていくことが大切。

　　建て替え後の医療的ケア
児の受け入れ予定は。
　　日常的に医療的ケアが必
要なお子さんも受け入れてい
く予定。
　　保護者への支援体制は。
　　保育士や臨床心理士など
が日常的に相談に応じて、悩
み等に対応している。
　　職員体制の充実は。
　　広報「そうか」、ホーム
ページへの定期掲載、ハロー

ワークへの登録を行い、臨床
心理士は県や都の心理士協会
にも働きかけをしている。
　　療育、支援の充実のため
にガイドライン策定を！
　　専門職や現場の意見を踏
まえ、早急に策定を進める。

　　立地方針により障がい者
支援施設等ができない。今後
は男女別共同スペースを設け
たグループホームが必要。そ
れには坪数が必要なため調整
区域での計画が必要である。
　　健康福祉部から意向が示
されなかった。ただし、現在
グループホームの入居を希望
する方が増加し、必要性につ
いては認識している。
　　障がい者福祉に対するビ

ジョンがなかったのでは。
　　平成29年の時は、議論や
整理が十分でなかった。
　　健康福祉部が立地方針改
定に向けて調整しているとの
ことだが、議会案件ではな
い。障がい者福祉向上のため
に、風を感じるスピード感で
門戸を広げていただきたい。
　　改定内容の精査と事務手
続で４か月かかるが、早期改
定に向けて取り組む。

　　西口は東口より３年も早
く事業が開始されたのに、進
捗が遅れているのは、予算の
差が理由である。西口の事業
費は東口の１／３で屈辱的。
令和４年度以降は西口地区に
今以上の予算を確保し進める
必要があるが市の考え方は？
　　必要な予算については国
庫補助金や起債、新栄町団地
に係る都市計画街路の設置等
に関する基金等、財源を確保

し早期推進を図る。
　　今後の西口地区の事業の
見通しは？
　　令和９年度の新田西口交
通広場の完成を目指して事業
を進めていく。

――交通対策課の職員構成は？
　正規職員９人、会計年度任用
職員１人、部付け正規職員１人
の合計11人の構成です。
――主な事業内容は？
　主な事業としては、次のとお
りです。
①鉄道新線誘致
②バス交通の利便性向上を図る
バス路線網の整備推進

③交通事故防止を目的とした、
交通安全教室の開催や街頭活
動を実施する交通安全の推進

④草加駅東口、西口短時間駐輪
場の管理運営や放置自転車の
撤去など放置自転車対策

⑤夜間の安全な通行を確保する
都市照明施設の整備
⑥交通事故防止と円滑な交通を
確保するため道路標示や道路
反射鏡の整備
――市民に伝えたいことや知っ
ていただきたいことは？
　現在、谷塚駅西口を中心に谷
塚地区でシェアサイクルの実証
実験を行っています。今後、コ
ンビニなどにもポートが順次拡
充される予定です。近隣の足立
区、川口市にもポートが整備さ
れ移動が容易ですので、新しい
移動手段の一つとして是非利用
してみてください。

　また、昨年の交通死亡事故発
生件数が２件だったのに対し、
今年は既に５件発生し、尊い命
が失われている大変深刻な状況
です。交通事故は被害者、加害

者のみならず、その家族の人生
まで変えてしまいます。一人ひ
とりが交通ルールを遵守し、自
分の命を守る行動を心がけてく
ださい。

広報委員
が行く！

市職員インタビュー Vol.13
\  交通対策課に聞いてみた  /

山本教育長

新田駅東口完成イメージ図

完成イメージ図
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表紙の題字を書いてくれた草加っ子

谷塚中学校 ３年

柴山　翔太郎 さん

　令和３年４月16日に会派の構成が変更となりましたので、
会派別構成を紹介します。　
※各会派の団長は名前の左に○を記載しています。
　また、会派構成の変更に伴い、各委員会委員も変更となって
おりますので、詳細は市議会ホームページをご確認ください。

会派別構成を紹介します！
公明党草加市議会議員団 草　加　新　政　議　員　団

草　加　自　民　議　員　団 そ　う　か　市　民　議　員　団

市　民　共　同　議　員　団
立　憲　民　主　党
草加市議会議員団

無 所 属

　議員の納税等状況については、全議員が全項目につい
て完納しておりましたので御報告いたします。
　なお、各議員の納税等状況については、市議会ホーム
ページにて公開しています。

令和２年度納税分　議員の納税等状況を公開
令和3年９月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
月 火 水

開会
議案
調査日

常任
委員会

常任
委員会

休会

閉会

休会

木 金 土 日
31

7

14

21

28

9/1

8

15

22

29

2

9

16

23

30

3

10

17

24

10/1

4

11

18

25

2

5

12

19

26

3

8/30

6

13

20

27

一般会計決算特別委員会
議案
質疑

一般質問

《編集後記》
　今回はタブレット端末を活用した授業
の様子をご紹介しました。自分の時代で
は考えられないくらいに、教育現場が進
化していると感じました。
　また、一般質問は15名の議員が行いま
した。各議員が草加市の発展を目指した
質問を行っておりますので、こちらもぜ
ひご覧ください。

議会広報委員会委員　石川　祐一

発行 草加市議会
編集 議会広報委員会
草加市高砂１－１－１
TEL 048(922)2489直通
FAX 048(922)3154直通

草加市議会
ホームページは
こちらから

http://www.soka-shigikai.jp

詳しくは
こちらから

石川祐一

飯塚恭代

小川利八 芝野勝利

田中宣光 松井優美子〇白石孝雄

石田恵子 佐藤憲和〇斉藤雄二

西沢可祝〇佐々木洋一

広田丈夫 金井俊治

中野　修 〇切敷光雄 新井貞夫

井手大喜 〇佐藤利器 吉岡　健

大里陽子

吉沢哲夫〇菊地慶太 矢部正平

関　一幸 鈴木由和

各委員会委員の紹介


